

## **Ein Nachruf - Ein Aufruf**

### **Zum Tod von Ester Bejarano**

„Die SS befahl uns, am Tor zu stehen und zu spielen, wenn neue Transporte ankamen in Zügen, in denen unzählige jüdische Menschen aus allen Teilen Europas saßen, die auf den Gleisen fuhren, die bis zu den Gaskammern verlegt wurden und die alle vergast wurden. Die Menschen winkten uns zu, sie dachten sicher, wo die Musik spielt, kann es ja nicht so schlimm sein. Das war die Taktik der Nazis. Sie wollten, dass all die Menschen ohne Kampf in den Tod gehen. Wir aber wussten, wohin sie fuhren. Mit Tränen in den Augen spielten wir. Wir hätten uns nicht dagegen wehren können, denn hinter uns standen die SS-Schergen mit ihren Gewehren.“ - Esther Bejarano

Esther Bejarano führte ein Leben der Musik und ein Leben des antifaschistischen Kampfes. Sie überlebte Auschwitz, weil sie Akkordeon spielte im Mädchenorchester. Sie starb am 10. Juli 2021.

[Ganzer Nachruf als PDF](#)